

平成24年 5月31日 練馬区立春日小学校 校 長 菊 岡 紀 子 学校通信 6 月号

### 開校30周年記念にあたり

校長 菊岡 紀子

### 運動会ご声援ありがとうございました

282名の全児童が参加できた開校 30周年記念運動会は、天候に恵ま れ素晴しい運動会となりました。

子供たちは、短い期間の中で演技 や競技、応援、リレー等の練習に励み、

練習を積み重ねるごとに、頑張ることや友達と協力することにより、一人一人の成長が大きく感じられました。

当日、子供たちはもてる力を発揮し、友達を信じ助け合って最高の姿をみせてくれました。高学年は係活動もあり、運動会全体のことを考えながら動き、自分たちの力で運動会を創り上げているという実感をもつことができたことでしょう。

人とのかかわり合いを大切にし、心を一つにして、精一杯頑張った運動会はまさに、児童会のスローガン「春日の絆」そのもので、本校の目指す教育目標に繋がります。

子供たちを支えていただきました保護者の皆様、早朝からお手伝いをいただきました保護者と教職員の会の皆様、おやじの会の皆様、そして、温かく見守ってくださいましたご近隣の皆様のお陰と心より感謝申し上げます。

今回の運動会で学んだ事柄を生かし、さらに子供たちを伸ばしていきたいと考えます。皆様の温かいご声援、本当にありがとうございました。

#### 天体の不思議さ

「ワァー、すごい」「きれいだなー」

校庭の空を見上げている子供たちの歓声が響き渡りました。

21日(月)には3年生以上の子供たち150名が朝7時に学校へ集合して、校庭で金環日食の観察会を行いました。理科担当の吉田教諭より日食グラスの正しい使い方や太陽を観る時の注意点等を教えてもらい、太陽と月と地球が重なる天体ショーを観察しました。太陽と月がちょうどリングになった時には雲が出てしまいましたが、天体の不思議さに時の経つのも忘れ、見入っていました。

さて、本校は昨年度・一昨年度の研究の実績から 都内10校の理数教育振興協力校に選ばれました。今 年度もさらなる理数教育の充実を図り、子供たちへ科 学の楽しさ等を味わわせていきたいと考えます。

### 開校記念日に寄せて

6月1日(金)は本校の開校記念日です。今年は開校30周年目を迎え、11月10日(土)には記念式典、周年実行委員会主催による祝賀会があります。



児童会でキャラクターを募集した「カスガモくん(原図・小川美羽さん)」の図案で航空写真を撮りました。 これから30周年の諸行事に向けて子供たちに残る集会等を予定しています。

本校は近隣の小学校の児童数増加のため、区内 61 番目の学校として昭和 57 年に開校しました。遺跡発 掘のために開校は1年ほど遅れたそうです。開校時に は練馬小から 192 名、向山小から 128 名、高松小から 46 名入り、新1年生を含めて 444 名でスタートしていま す。

子供たちに親しまれている校歌の作詞は、保護者や 児童、教職員から募集して、本校の教職員で決定した とのことです。歌詞には春日小と子供たちの限りない 発展を願う思いが込められています。作曲にあたって は、全国の校歌を多数手がけられた渡辺浦人先生に お願いしたとのことです。

また、校章の図案は、当時の保護者の出口光男様により作成されました。

出口様にお話を伺うと「〇中心にある『春日』の文字が円を突き抜けているのは、一人一人の子供の個性を伸ばしてほしいという願いと春日小の発展を意味している。〇桜の花の形は、春日小の地域に多く植えられている桜を基にしている。〇『春日』の文字の下の「・・・」は小学校の図案化と尾崎遺跡の発掘を示している。」のだそうです。

開校当時の思いが込められた校歌や校章の意味を 子供たちにしっかり伝えていきたいと思います。



## 1 年生

初めての運動会。赤白並び、ダンス並び…たくさんの種類の並び方も迷わずできるようになりました。「いきてる、いきてく」の音楽が始まると、無条件に体が動くまで、リズムよく踊れるようになりました。本番は、音楽が途中で止まってしまうハプニングにも慌てず、最後までしっかり踊ることができました。応援も大盛り上がりで、運動会を充分楽しむことができました。

# 2年生

驚いたことに、「ダイナミック春日」の踊りは、たったの2回の練習でほとんど覚えてしまいまい、沖縄の自然をイメージした壮大な曲に子供たちは気持ちよさそうにひたっていました。運動会が終わったあとも、踊りたくてうずうずしている2年生です。「デカパンで GO」も、大いに楽しみました。気持ちが盛り上がり、思いっきり楽しんだ運動会となりました。

# 3年生

昨年の花笠ロックンロールをパワーアップさせた「HANAGASA2012」。子供たちは心をこめて花笠を作り、校庭に大きな花を咲かせようという思いで立派に踊ることができました。また、「台風の目」では、チームワークを大切にして一生懸命に取り組み、赤も白も最後まで手汗握る試合となりました。徒競走では、昨年と比べて走る距離も伸びましたが全員が全力で走ることができました。

# 4年生

「よっちょれ」では、「やー」「どっこい、どっこい、どっこいしょ。」と、息を合わせてかけ声をかけました。手首を振って鳴子を鳴らし、鳴子の音を聞きながら、脚を高くあげ跳ね上がって踊りました。「棒引き」では、各チームで作戦を立て、全員がねらった棒を目がけて走っていき、大接戦で、引き分けに終わりました。応援団を中心に応援も盛り上がり、楽しい充実した運動会になりました。

### 5・6年生①

### Road to future ~組体操~

初めて組体操に挑戦する5年生、昨年よりさらに難しい技に挑戦する6年生。春日小学校が歩んできた30年の歴史を胸に刻み、未来への道を1歩1歩、歩んでいくことを表現した組体操。前日まで完成できなかった大技も当日は一発成功。89人が心を一つに、「春日の絆」を証明しました。たくさんのご声援ありがとうございました。

### 5・6年生②

### mighty unity thirty ~騎馬戦~

赤組・白組が大将を中心に、一致団結。一回 戦は白組が赤組の包囲網をかいくぐっての勝利。二回戦の個人戦は、戦う順番からしっかり作 戦をたてました。三回戦は迫力ある大将戦。

赤組も白組も子供たちの団結する力を十分に 見せてくれました。



# 道徳授業地区公開講座を迎えて

道徳主任 山﨑 百子

6月9日(土)道徳授業地区公開講座を行います。思いやり・親切をテーマに、2 時間目は各教室にて道徳授業を、3 時間目には医学博士 藤井輝明さんをお迎えして、講演会を予定しています。たくさんの方のご出席、お待ちしております。

### 藤井輝明さんって、どんな方?

顔に病気やきずなどを抱える人たちに対する偏見をなくすために、小中高校などで講演・交流活動を始め、京都の人事観光ガイドに対するNPO法人遊悠舎「京すずめ」の理事としての活動や高齢者福祉入浴活動を先導するほか、熊本県生涯学習センター講師やハンセン病患者が暮らしている国立療養所にて看護部の研修指導に当たるなど幅広い社会活動を行っている。

著書に「笑う顔には福来る」「笑顔で生きる」などがある。

## 道徳授業地区公開講座 当日の予定

テーマ :思いやり・親切

日 時 :6月9日(土

2時間目:全クラス 道徳授業

9:20~10:05 (各教室にて)

3 時間目:

講演会 演題「人の心の温かさ」(体育館)

10:15~11:15 講師 藤井輝明さん

※当日は時程を変更しています。開始時間をご確認ください。

平成 24 年度 6 月行事予定		
日	曜	主 な 行 事
1	金	開校記念日
2	±	
3	田	
4	月	全校昼会、委員会、スーパー見学(3年)
5	火	
6	水	区·学力調査(6年)
7	木	安全指導
8	金	5時間授業
9	土	道徳授業地区公開講座
10	日	
11	月	児童集会、クラブ、前日健診(6年)
12	火	下田教室(6年)
13	水	4 時間授業、下田教室(6年)、
		春日町図書館見学(2年)
14	木	4 時間授業、下田教室(6年)
15	金	下田教室(6年)
10		区一斉防災訓練(6校時 )
16	±	
17	日	
18	月	水泳指導始 プール開き 体育集会 、クラブ
19	火	5時間授業(水曜時程)
20	水	日生劇場観劇(6年)
21	木	5時間授業(水曜時程)、研究授業(5年)
22	金	
<b>23</b>	土	
24	日	
25	月	音楽集会
26	火	社会科見学(3年)
27	水	
28	木	
29	金	定期健康診断終、社会科見学(4年)
30	±	

### 避難訓練について

生活指導主任 荻原 元貴 災害防止についての知識や災害発生 時の避難方法を理解し、自他の安全を確 保しようとする態度や能力を育てるために 毎月1回避難訓練を行っています。春日 小の子供たちは真剣に取り組んでいま す。

今月は、15日に練馬区全体で行う練馬 区立学校一斉防災訓練があります。大き な地震が発生したときのことを想定した際 の引き渡しの訓練となります。

保護者の皆様のご協力をお願いいたします。

### 水泳指導について

### 体育主任 安森 博司

晴れ晴れとした空の下、18日から水泳が始まります。さて、水泳を始めるにあたり、注意していきたいことがあります。第一に、安全に過ごせることです。その上で、安心に過ごせて、子供たちが真剣に取り組めることです。学校のプールは遊び場ではなく、学び場であることをしっかりと伝えていきたいと思います。

そして、子供たちに水泳の時間を楽し みながら、学んでほしいと思います。ご協 力のほど、よろしくお願いします。

### 教育実習生のお知らせ

6月4日(月)~6月 22 日(木)の期間に2 年1組に教育実習生の菊地 寛さんが入り ます。

どうぞよろしくお願いいたします。

#### 理科支援員の紹介

6月より5・6年生の理科の授業に理科支援員の鈴木 清文さんが入ります。

どうぞよろしくお願いいたします。